

“L’enjeu est d’offrir à l’enfant un environnement stable et accueillant”, Elodie, assistante familiale

“L’enjeu est d’offrir à l’enfant un environnement stable et accueillant”, Elodie, assistante familiale

Elodie a intégré l’Accueil familial spécialisé (AFS) de La Nouvelle Forge en 2022, en tant qu’assistante familiale. Elle accueille à son domicile, à temps partiel, un enfant ou un adolescent qui rencontre des difficultés dans sa vie psychique, familiale ou sociale. Le milieu associatif lui permet d’exercer ce métier tout en intégrant une équipe, et en préservant sa vie de famille.

Comment êtes-vous devenue assistante familiale ?



Avant de devenir assistante familiale, j’étais infirmière en pédopsychiatrie, dans un hôpital. Je voulais rester dans le secteur du soin et de la santé, mais j’avais envie de travailler autrement : à la fois chez moi, et en équipe. Je connaissais le métier d’assistante familiale car j’en croisais dans le cadre de mon activité.

La manière de travailler, cette attention prêtée aux enfants dans un cadre familial, ça me tentait beaucoup. Et quand j’ai découvert qu’on pouvait l’exercer en intégrant une équipe pluridisciplinaire, en milieu associatif, j’ai sauté le pas. Mais d’abord il a fallu convaincre et embarquer toute la famille ! Car devenir assistante familiale, c’est une aventure familiale.

Comment ça se passe, l’accueil du jeune ?

Je dispose d’un agrément pour une seule place, car mes deux enfants sont encore petits et vivent à la maison. Depuis mon arrivée à La Nouvelle Forge, en mai 2022, j’ai accueilli successivement 3 enfants. Le dernier en date a 14 ans, et il loge chez moi en semaine depuis le mois de septembre 2023. Concrètement, il est occupé la journée par différentes activités, scolaires et extrascolaires, ou de soin, qui sont encadrées par les autres professionnels de l’équipe. En fin d’après-midi, il est déposé à la maison et nous passons du temps tous ensemble.

Puis nous dînons et il dispose de sa propre chambre. C’est très simple. Simplement, ça demande une attention particulière, il faut être à l’écoute. L’enjeu est de lui offrir un environnement stable et accueillant, structuré. Alors ce n’est pas toujours facile, car ce sont des enfants avec des handicaps et/ou des troubles difficiles. Il y a un vrai travail à mener de ce point de vue, toujours dans le cadre plus large de son projet d’accompagnement. L’enjeu est qu’il se sente en sécurité, libre d’être lui-même. Et de mon côté, je peux le dire en toute confiance, si je ne « sens pas » un accueil.

Pourquoi avez-vous décidé de travailler en milieu associatif ?

J’ai eu de la chance car j’étais vraiment très bien informée. Pour moi, le projet a toujours été de devenir assistante familiale en milieu associatif. D’abord, je me sens réellement intégrée dans une équipe. Je participe très concrètement au projet d’accompagnement de l’enfant. Je peux écouter ce que les autres professionnels ont à dire au sujet de l’enfant, et ils sont très intéressés également par ce que je peux apporter avec mon point de vue d’assistante familiale.

Nous avons aussi des groupes de parole entre assistantes familiales, qui sont animés par une psychologue et qui permettent de vraiment dire tout ce que l’on pense. Vraiment, je ne suis pas seule. Mon service met même à disposition une ligne d’astreinte, qui permet de joindre un professionnel de l’équipe, 24h/24 pendant les temps d’accueil. Si j’ai la moindre question, la moindre hésitation, je décroche mon téléphone et j’ai quelqu’un au bout du fil qui est là pour m’aider, pas pour me juger.

Aussi, ma vie de famille est bien préservée. Nous avons des temps exclusivement pour nous, souvent des week-ends, des congés payés sans accueil, l’emploi du temps de l’enfant est organisé par le service, tout comme la plupart de ses transports.

**INTÉRESSÉ.E ? IL Y A DES POSTES À POURVOIR AU SEIN DE NOTRE ASSOCIATION**

“L’enjeu est d’offrir à l’enfant un environnement stable et accueillant”, Elodie, assistante familiale

Si vous résidez dans le secteur Compiègne/Noyon

“L’enjeu est d’offrir à l’enfant un environnement stable et accueillant”, Elodie, assistante familiale

> c'est par ici

Si vous résidez dans le secteur Creil/Senlis/Crépy-en-Valois

> c'est par là